
 
 

 

 

９月７日(水)１８時から北上市生涯学習センター第１学習室で、第４回北上市自治基本条例検討市

民会議が開催されました。今回は、自治基本条例のたたき台をもとに、自治基本条例の具体的な中

身について検討を行いました。 

 

 

＜当日の様子＞ 

■情報提供 

「自治基本条例（たたき台）の説明」 

前回のふりかえりと本日の目的説明のあと、前回会議

の成果をもとにした北上市自治基本条例（たたき台）の

説明を行いました。 

 

■ワークショップ① 

「自治基本条例の内容を検討する」 

 今回は、はじめに２名１組となり、１つずつの条例の

文章を確認する作業を行いました。 

ペアで、条例を１条ずつ読んでいき、変更したほうが

よいもの、課題だと思うもの、わかりにくいもの、よい

案だと思うものなど、表現や内容について、細かくチェ

ックを行いました。 

その後、役割・責務・市政運営と協働の２つのグルー

プにわかれ、ペアそれぞれから出された意見に関して、

さらに深く掘り下げながら、１つずつ検証を行いました。 

  

 

 今回は、初めて、北上の条文のイメージがだされ、そ

の内容をもとに、検討を行いました。 

 時間が短いなかで、深く、丁寧な議論をいただき、本

当にありがとうございました。 

 次回で、この会議の５回目までの目的である素案検討

の最終になります。北上らしい、そして自治基本条例の

目的を達成できる条文になるように、次回も引き続きの

熱い議論をよろしくお願いいたします。    

 

【次回会議日程】 

  ９月２１日（水）１８：００～ 

  北上市役所５階第１会議室 

  ※会場が変更します。ご注意ください。 

  ※当日は、地下の夜間入口から庁舎に入り、エレベーターで 

５階にあがってください。 

  



 
 
 

 

＜ふりかえりカードより＞ 

・もう少し時間があればもっと内容を深く掘り下

げることができなのではないか。前文についても

もっとみんなの意見を聴いて、北上市らしい文章

にしたいです。 

 

・具体の検討に入り難しくなってきた。 

 

・やはり時間が足りなかったか。長くしても。 

 

・内容が豊富なのに、時間が無いです。 

 

・二人で話し合う場は良かった。前回話し合った

事には、具体的に取り組めたが・・・。 もっと

時間が必要だったのでは？ 

 

・文言は個人差があり、ムズカシイ。２時間の持

ち時間では少しでは、少し短すぎると思う。 “三

人寄れば文殊の知恵”ではなく、まさに“十人十

色”で意見様々 

 

・核心にせまってきていると思いますが、どう形

になっていくのか見えてこないです。逆に、それ

が楽しみのように思います。 

 

 


